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Органику—на поля!

Ур о жа й  
начинается сегодня

: В Основных направлениях 
экономического и социального 
развития СССР на 1986— 1990 
'Годы и на период до 2000 года 
записано: значительно повысить 

Продуктивность и устойчивость 
^земледелия, на основе химиза
ции сельского хозяйства и рас
ширении применения органиче
ских удобрений планомерно про
водить работы по повышению 
шлодородия почв. Предусматри- 
ваетси значительное увеличение 
Поставок сельскому хозяйству 
-минеральных удобрений и вне
сения органики. Колхозы и сов

хозы нашего района к 1990 
году будут получать на один 
гектар пашни 250 килограммов 
действующего вещества мине
ральных удобрений. Для повы
шения их эффективности необ
ходимо значительно увеличить 

^Внесение в почву органики, не 
менее чем по 14— 15 тонн на 
гектар пашни. В условиях Не
черноземья органические удоб
рения — один из основных 
факторов повышения плодоро
дия полей.

Согласно решению райиспол
кома под урожай 1986 года 
необходимо вывезти на поля 
колхозов и совхозов 240 тысяч 
тонн органических удобрений. 
С учетом имеющихся остатков 
и выполнения плана вывозки 
уже в предстоящем году есть 
возможность внести на каждый 
гектар пашни по 12 тонн орга- 
нических удобрений. 
f  Для успешного выполнения 
плана вывозки в каждом хозяй
стве и организации надо соз
дать механизированные звенья 
на коллективном подряде. Опыт 
Прошлых лет показывает, что 
только в таких звеньях можно 

fвысокопроизводительно* исполь
зовать технику в течение всего 
сезона вывозки. Показателен в 
этом отношении пример совхоза 
«Тотемский» и колхоза «Вели- 
кодворье» — здесь все тракто
ра и автомобили, закрепленные 
за звеном по вывозке органики, 
весь период работ используют
ся только по назначению, до 
механизаторов своевременно до

водится задание, и оно, как 
правило, выполняется. А если 
техника работает разрозненно, 
механизаторы не заинтересова
ны в конечном результате, зве- 
ньев как таковых не бывает — 
техника отвлекается на другие 
работы, и план вывозки удобре- 

j; Ний срывается.
g  При вывозке органических 
Удобрений на поля особое вни- 

( Мание надо уделять начествен- 
г-'Ному их приготовлению для 

внесения в почву. Внесение 
торфа в чистом виде недопусти- 
*>о, следует готовить качествен
ные торфо навозоминеральные 
компосты. В одиннадцати из 
Пятнадцати хозяйств района 
Имеется такая возможность.

Ответственность за выполнение 
работ несут агрономы.

Качественное приготовление 
компостов может быть достиг
нуто, если соблюдаются все 
технологические требования при 
буртовании. В зимний период 
на одну часть торфа нужна 
одна часть навоза, а при осен
ней и весенней заготовке на 
одну часть навоза количество 
торфа увеличивается — две— 
три весовые части.

В торфонавозный компост 
рекомендуется добавлять фос
форитную муку или хлористый 
калий из расчета пять кило
граммов на тонну.

Буртование торфа и навоза 
можно производить - разными 
способами: послойным, когда 
торф и навоз укладываются 
слоями, разравниваются бульдо
зером и завершаются слоем 
торфа; очаговым, когда на тор
фяную подушку навоз свалива
ется в кучи, а промежутки меж
ду ними засыпают торфом. При 
последнем способе укладки ком
посты разогреваются лучше. 
Можно готовить компосты и 
другим способом: на край поля 
торф возится кучами, простран
ство между ними заполняют на
возом, а потом все перемеши
вают. Самое главное условие 
при заготовке органических 
удобрений — торф и навоз 
складировать не разрозненно, а 
путем буртования получать ком
посты.

Важное звено в период вы
возки органических удобрений 
— правильный учет и своевре
менная отчетность. Это особен
но важно, если вывозка органи
ки возложена на механизиро
ванные звенья, работающие на 
коллективном подряде. Свое
временно подвести итоги, вы
явить передовиков, ознакомить 
с результатами всех работаю
щих — очень важно.

Принятое райисполкомом ре
шение предполагало вывезти в 
ноябре 18 тысяч тонн органиче
ских удобрений. На 20 ноября 
вывезено 15,5 тысячи тонн. 
Колхозы «1-е Мая», «Велико- 
дворье», ПМК-15, райсельхоз- 
техника и управление осуши
тельных систем к вывозке орга
ники не приступили. Но и в 
тех хозяйствах, где иывозка 
идет, звенья не создам м. тех
ника на вывозке непосминная, 
задания механизаторы не име
ют. А это ставит выя снение 
плана под угрозу срыва

Урожай начинается снодня. 
И от того, насколько организо
ванно будет выполнен весь 
комплекс зимних агротовиче- 
ских мероприятий, записи! ус
пех дела в первом году двена
дцатой пятилетки. _____  л

; Н. ЖДАНОВА, 
главный агроном 

райсельхозуправления.

ОСНОВНЫЕ ЗАДАЧИ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМ
ПЛЕКСА — ДОСТИЖЕНИЕ УСТОЙЧИВОГО РОСТА 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА, НАДЕЖ
НОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ СТРАНЫ П РО ЕК ТА М И  ПИТАНИЯ 
И СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМ СЫРЬЕМ, ОБЪЕДИНЕ
НИЕ УСИЛИИ ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ КОМПЛЕКСА ДЛЯ ПО
ЛУЧЕНИЯ ВЫСОКИХ КОНЕЧНЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ В 
СООТВЕТСТВИИ С ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ п р о г р а м 
м о й  СССРл

'(Проект Основных направлений 
социального развития СССР на 1986 — 1990 годы 
и на период до 2000 года).

Рейд газет ы  и народного контроля
Отправляясь в очередную рей

довую проверку в колхоз «Ро
дина» невольно думаешь: в 
чем же камень преткновения 
того, что результаты работы 
животноводов гораздо ниже, 
чем могли бы быть...

О зимовке на фермах в этом 
хозяйстве газета рассказала чи
тателям 5 ноября. Что же из
менилось? «Устранены» недо
статки, о которых упоминалось. 
Так, на животноводческий ком
плекс можно попасть без са
пог-бродней, не течет крыша — 
погода не позволяет.

А главное осталось неизмен
ным: самоуспокоенность зоотех
нической службы. В какой-то 
мере можно посочувствовать 
главному зоотехнику В. И. Ма
ра ковой, что сейчас работает 
она одна, но для дела нужна 
полная отдача сил.

Когда смотришь на ход ны
нешней зимовки скота в колхозе 
«Родина», приходится делать 
вывод, что их не касается по
становление Центрального Ко
митета КПСС, Совета Минист
ров СССР, • ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном социа
листическом соревновании за 
успешное проведение зимовки 
скота, увеличение производства 
и закупок продуктов животно
водства в зимний период 1985 
—86 года». Здесь не был дан 
клич животноводам — поддер
жать инициативу совхоза «То- 
темский», их обращение.

Начнем с кормления. Суточ
ный рацион для животных здесь 
составляет 5,52 кормовые еди
ницы. Это на 1,2 кормовые еди
ницы меньше прошлогоднего.

На проходившем в хозяйстве 
едином хозрасчетном дне отчи- 
тывались все специалисты кол
хоза, и зоотехник тоже. Но 
опять же перечислялись факты 
положения дел, не были постав
лены ни задачи, ни проблемы. 
А сегодня требуется искать и 
находить выход из создавшего* 
ся положения.

— Трудно выйти в настоя
щее время из прорыва.—гово
рит Валентина Ивановна.

Согласны, нелегко. Но ведь

Самоуспокоенности 
быть не д о л ж н о

попыток-то нет. Почему бы зоо
технической службе не заду
маться всерьез над тем, что 
при одинаковом кормовом ба
лансе на ферме Кудринская ре
зультат работы жи both оводов 
в два раза ниже, чем на Па- 
новской? Почему надои за де
сять месяцев текущего года у 
доярок 3. А. Дулеповой и И. А. 
Драницыной составили 2429 ки
лограммов молока, а у И. А. 
Кокаревой. М. А. Телнцыной 
и еще четверых доярок—1318? 
Разница составляет свыше 1000 
килограммов.

Даже сами мастера машинно
го доения не желают мириться 
с таким положением дел. но 
руководство колхоза не ищет 
путей выхода из тупика. Хо
зяйство в сводке оперативных 
данных по надоям молока проч
но занимает последнее место 
в районе. Хотя в это же вре
мя в 1975 году «Родина» за
нимала восьмое место, в 1980 
— тоже восьмое. Но не послед
нее, как сейчас. Может быть, 
мастерства поубавилось у жи
вотноводов. меньше стало опы
та? Это предположение отпада
ет. Условия для работы сегодня 
есть.

Не без удовольствия показы
вал председатель колхоза В. В. 
Новоселов животноводческий 
комплекс после последней, так 
сказать, реконструкции. Да, в 
помещении чисто, порядок.

— Видите, соль-лизунец вез
де есть, — говорит Валентин 
Васильевич.

Видим. Видим и множество 
специально о(к>рудованных по
мещений. Настоящий дворец. 
Нет результата.

Нельзя сказать, что все кру
гом плохо. Положительное есть. 
Не будем перечислять и всех 
забот председателя, их тоже 
полно, как, впрочем, в любом 
хозяйстве. Тем более, что имен

но в этот день нам совсем не
просто было выбраться на фер
мы, люди шли и шли в конто
ру, то с одним, то с другим. 
Забота о них — тоже главная 
тема дня.

Что касается комплекса, то 
все строительные реконструк
ции, наконец-то закончены. И 
все же, создавая условия для 
животноводов, нельзя забывать 
о продуктивности животных. О 
них попросту забыли. Племен
ная работа запущена. Иначе 
сегодня не велось бы разговора 
о том, что на восполнение по
терянного потребуется не один 
год. Сейчас в хозяйстве 70 ко
ров, которые дают молока в 
сутки по нескольку граммов!

Откуда же быть дояркам за
интересованными в своей ра
боте, хотя к этому призывают 
и красочно оформленные плака
ты в красных уголках. Кстати, 
нельзя не отметить, что нагляд
ная агитация находится на дол
жном уровне. Аккуратно запол
нены все графы. Здесь можно 
видеть и график проведения 
политинформаций, на одной из 
них шел разговор о трезвом 
образе жизни. Это приятно ви
деть.

Но ведь ни агитаторы, ни 
тем более самые заинтересован
ные в выполнении социалисти
ческих обязательств и плано
вых заданий люди—мастера ма
шинного доения не видят от
дачу, а. значит, и нет настоя
щего стремления к цели, нет и 
результатов.

Пора от слов переходить к 
делу. Пора администрации кол
хоза по самому строгому счету 
спросить с зоотехнической служ
бы.

С. ФИЛИППОВ, 
председатель районного 

комитета народного контроля,
Т. ИЕВЛЕВА, 

наш корр.

В УСЛОВИЯХ ЭКОНОМИЧЕСКОГО ЭКСПЕРИМЕНТА ЧЕЛЯБИНСК. Производст
венное объединение «Челябин
ский тракторный завод имени 
В. И. Ленина» работает в усло
виях экономического экспери
мента. Его партийная органи
зация, насчитывающая около 
семи тысяч членов КПСС, ак
тивно участвует в решении во
просов комплексной программы 
перс вооружения производства 
на основе последних достиже
ний науки н техники. Комму
нисты работают на самых от
ветственных участках, показы
вают пример доблестного труда 
на вахте в честь XXVII съезда 
КПСС.

НА СНИМКЕ: к отгрузке го
товится партия тракторов 
«Т-130 М».

Фото ТАСС.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20.ПО 26 НОЯБРЯ
Первая графа — наименование хозяйств, вто- 

рая—надоено молока в килограммах от коровы, 
третья—к уровню прошлого года, четвертая -  
по сравнению с предыдущей пятидневкой
«Тотемский» 41,1 +  2,6 “~2,0
«Великодворье» 33.7 5,3 -|-о,ь
Имени Ленина 29,8 +  4,0
«1-е Мая* 27,9 - 1 4 , 8  + 1 ,2

« Погореловскнй » 
«Красное знамя»
« Мосеево»
«Заветы Ильича» 
«Память Ленина» 
«Большевик» 
«Сигнал»
«Путь к коммунизму^
«Никольский»
«Родина»

По району

□ □

27,0 — 3,1 +  0.4
25,2 — 2,0 4-0,6
22,5 — 2,4 — 1,2
21,3 — 0.5 +  1.2
20,5 — з .з —0,6
20.1 +  0,7 4-0,0
18,8 — 6.6 —0.8
16,1 — 2,0 + 0 .6
14,9 — 3,3 + 0 ,6
14,0 — 1,1 +0.Т
24,3 -  2,2 +0,1
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Знакомство с работой группы 
народного контроля строитель
но-монтажного управления тре
ста «Вологдагражданстрой» по 
пресечению нарушений государ
ственной, трудовой дисциплины 
и социалистической законности 
показало, что, осуществляя кон
троль за выполнением директив 
партии, советских законов и ре
шений правительства, группа 
использует представленные пра
ва и воздействует на устране
ние недостатков и улучшение 
положения дел на различных 
участках хозяйственного и со
циально-культурного строитель
ства.

Народные дозорные в своей 
повседневной деятельности ока
зывают определенную помощь 
администрации, трудовому кол
лективу в выполнении государ
ственных планов и заданий, ук
реплении дисциплины, порядка 
и организованности. Заметно 
активизировалась работа груп
пы в этом отношении после Все
союзного совещания народных 
контролеров.

За прошлый год и в текущем 
году народными контролерами 
сделано 20 проверок, 15 из ко
торых рассмотрены на заседа
нии группы, восемь—в трудо
вом коллективе. По результа
там проверок десять человек 
привлечены к ответственности 
администрацией и общественны
ми организациями.

Значительное место в дея
тельности народных дозорных 
занимает вопрос соблюдения 
социалистической законности. 
Например, в результате одной 
из проверок было установлено, 
что при предъявлении счетов за 
аренду крана РДК-25 и экска
ватора 2А-4121 речным портом 
систематически завышалась сто
имость машино-часа. После вме
шательства группы контролеров 
оплата за использование крана 
и экскаватора производится со
гласно действующим прейску
рантам.

Положителен тот факт, что 
народные дозорные немало вни
мания уделяют использованию 
рабочего времени. Это многое

с т ш н щ  ш о д н е г о  щ щ г ш  В И Ц
Задачи дозорных

значит в вопросе укрепления 
дисциплины на производстве. 
При проверке выяснилось, что 
и здесь есть серьезные недо
статки. Мастера участков допу
скали неточности в закрытии 
нарядов, в ведении табеля уче
та. Справки и заявления на от
пуск за свой счет в бухгалте
рию своевременно не сдавались. 
Администрация строительно- 
монтажного управления прави
льно и своевременно сделала 
выводы и устранила эти недо
статки.

По этой и другим проверкам 
народные дозорные используют 
средства массовой агитации:, 
плакаты, стенную печать. Ре
зультаты каждой проверки пе
редаются на рассмотрение ад
министрации, товарищеского су-

нарушителей были оштрафова
ны администрацией, на шесть 
человек составлены протокола 
и переданы на рассмотрение 
административной комиссии. Это 
называется попустительством. 
Надо принимать самые реши- 
тельные, самые жесткие меры 
по отношению к тем, кто про
должает проявлять факты не
дисциплинированности, а осо
бенно пьянки. Прощение доро
го обходится всему коллективу.

В своей дальнейшей работе 
группе народного контроля, ее 
председателю В. П. Крапивину, 
каждому дозорному необходимо 
принять самые решительные 
меры по устранению имеющих
ся недостатков. Нужно смелее 
и настойчивее совершенствовать 
формы и методы контроля по

Дисциплина— 
преЖде всего

да, либо на собрание всего тру
дового коллектива.

Вместе с тем не все провер
ки, рейды действенны, не всегда 
они оказывают необходимое 
влияние на производственную и 
хозяйственную деятельность. 
Редко заслушиваются объясне
ния виновных должностных 
лиц.

Сегодня группа еще не пере
строила свою работу в свете 
требований и указаний, вытека
ющих из постановлений партии 
и правительства по преодолению 
пьянства и алкоголизма. Это 
видно из таких фактов: в теку
щем году по управлению из 
177 человек совершили прогу
лы 65, в результате потерян 
91 человеко-день. Это в два 
раза больше, чем за соответ
ствующий период прошлого го
да. С июня по сентябрь в мед
вытрезвитель доставлено. 14 че
ловек, совершено 17 прогулов, 
а всего лишь два человека из

пресечению нарушений госу
дарственной, тру довей дисцип
лины и социалистической .за
конности.

Следует чаще заслушивать 
на заседании группы должност
ных лиц, виновных в наруше
ниях, практиковать передачу 
материалов для принятия мер 
в товарищеский суд, профсо
юзную организацию. К пьяни
цам, прогульщикам и их покро
вителям нужно применять меры 
дисциплинарного и материаль
ного воздействия, взять под 
контроль распределение зара
ботной платы, премий, возна
граждений, других благ в зави
симости от трудового вклада.

Только в совокупности долж
ных мер вопрос о дисциплине 
станет по-настоящему действен
ным, ощутимым.

JI. ТРОФИМОВ, 
инспектор районного 
комитета народного 

контроля.

В  комитете народного контроля

К РАБОТЕ НЕ ГОТОВЫ...
Районный комитет народного контроля на очередном 

заседании рассмотрел вопрос о результатах проверки со
стояния резервных электростанций и готовности их к ра
боте в осенне-зимний период 1985— 1986 годов.

Проверкой установлено, что 
во многих предприятиях, орга
низациях, колхозах и совхозах 
района не принимается долж
ных мер по бесперебойному 
электроснабжению жизненно 
важных объектов.

На время проверки полнос
тью отсутствуют дизельные 
электростанции в колхозах 
«Путь к коммунизму», «Мосее- 
во», совхозе «Север». Из име
ющегося в наличии 61 агрегата, 
суммарной мощностью 8232 
киловатта, разукомплектованы 
28, не обеспечивают подачи 
нагрузки в сеть—28, пять штук 
не установлены. В совхозах 
«Погореловский» и «Тотем- 
ский» не назначены лица, ответ
ственные за эксплуатацию, от

сутствуют исполнительные схе
мы электрической части и бло
кировочных устройств. Разуком
плектован силовой агрегат в 
школе колхоза «1те Мая».

Не подготовлены к работе 
электростанции на головном, 
Погореловском и Никольском 
маслозаводах. В течение дли
тельного времени не принима
ется мер к монтажу резервных 
источников питания в совхозе 
«Север», колхозах «Путь к 
коммунизму», «Сигнал», «Мо- 
сеево» и «Никольский».

Районным отделением «Сель- 
хозэлектро» не закончены ра
боты по монтажу и подготовке 
к эксплуатации электростанции 
в колхозе «Память Ленина».

ПОЛОЖЕНИЕ УЛУЧШИЛОСЬ
Районный комитет народного контроля рассмотрел во

прос о результатах проверки соблюдения правил хранения 
строительных н других материалов на причалах клиентуры 

I и речного порта.

Проверкой установлено, что 
строительные организации и 
предприятия района значитель
но улучшили хранение матери
алов на своих причалах, при
нимают необходимые меры по 
своевременному вывозу с бере
га реки Сухоны и предотвра
щению подтопления водой.

Вместе с тем, в октябре на 
левом берегу в' затопляемой 
зоне находилось около 27 тонн 
песка, 14 тонн шлака, сто тонн 
сборного железобетона и 30

тонн кирпича. Наибольшее ко
личество грузов принадлежит 
Сухонскому леспромхозу, на 
причалах которого выгружено 
семь тонн песка, 12 тонн до
менного шлака и 500 тонн гра
вия.

Не принимают необходимых 
мер по вывозу инертных мате
риалов межколхозная передвиж^ 
ная механизированная колонна, 
строительно-монтажное управле
ние треста «Вологдаграждан
строй». На урезе воды во вре-

Управлением сельского хо
зяйства райисполкома не реша
ется вопрос с завозом недо
стающих агрегатов.

В Тотемском леспромхозе за
прещена эксплуатация двенад
цати электростанций из-за де
монтажа блокировочных уст
ройств. Не имеет резервных 
источников питания городская 
электротеплосеть, городская 
электростанция изолирована из- 
за отсутствия воды и блокиро
вочных устройств.

Комитет народного контроля 
обязал руководителей хозяйств 
Б. В. Жданова, В. А. Воропа- 
нова, Н. К. Федотовского, В. Н. 
Никулинского, В. Н. Федотов
ского, А. С. Климова, И. И. 
Клыгина, М. А. Гужова, М. А. 
Истоминского принять срочные 
меры к восстановлению и пус
ку резервных электростанций. 
Приняты к сведению их заявле
ния о том, что в осенне-зимний 
период будет обеспечено бес
перебойное электроснабжение 
ферм, школ, котельных.

мя проверки находилось 50 же
лезобетонных плит эксплуата
ционно-технического узла свя
зи, шесть тысяч тонн извести, 
400 тонн хлористого калия и 
сто тонн аммиачной селитры 
райсельхозхимии.

Комитет народного контроля 
предложил руководителям на
званных организаций и пред
приятий Л. И. Молчановского, 
Е£. А. Соколова, В. П. Куше- 
рекина. В. А. Тыкина, С. С. 
Жданова принять срочные меры 
по вывозу с берега имеющихся 
грузов.

При повторной проверке хра
нения строительных н других 
материалов на причалах клиен
туры положение значительно 
улучшилось, были приняты 
своевременные меры.

Вопрос «О работе группы народного контроля при Кали 
нннском сельском Сов.те по осуществлению контроля за 
ходом зимовки скота в колхозе имени Ленина» рассмотрен 
на заседании районного комитета народного контроля.

Отмечено, что колхоз имени 
Ленина успешно справляется с 
установленными заданиями по 
реализации животноводческой 
продукции. По состоянию на 16 
ноября текущего года годовой 
план продажи молока выполнен 
на 111 и скота—на 110 про
центов. Достижению высоких 
результатов способствовало обес
печение животных качественны
ми кормами. Несмотря на не
благоприятные погодные усло
вия заготовлено больше, чем в 
предыдущий год, на 310 тонн 
грубых кормов и на 997 тонн 
сочных. Заготовка кормов ве
лась с применением новой тех
ники и технологии.

Определенную роль в достиг
нутых успехах сыграли и на
родные контролеры при Кали
нинском сельском Совете. В 
поле зрения дозорных находи
лись вопросы выполнения пла
нов и социалистических обяза
тельств по продаже государст
ву сельскохозяйственной про
дукции, обеспечения сохраннос
ти поголовья крупного рогатого 
скота, хозяйского использова
ния кормов, повышения про
дуктивности животных и неко
торые другие.

Организованному переходу 
на зимнее стойловое содержа
ние скота способствовала мас
совая проверка готовности жи
вотноводческих помещений к зи
ме, проведенная совместно с 
дозорными колхоза.

В ходе проверки были выяв
лены существенные недостатки 
в решении этих вопросов. На 
ферме в деревне Рязанка тре
бовался срочный ремонт полов, 
на одной из ферм протекала 
кровля, на другой неисправно 
электроосвещение, большинство 
помещений требовало космети
ческого ремонта. Материалы 
проверки послужили поводом 
для серьезного разговора на 
заседании исполкома сельского 
Совета. Должностными лицами 
были намечены конкретные ме
ры по своевременной подготов
ке к стойловому содержанию 
скота. Как показала повторная 
проверка, намеченное было вы
полнено, имевшиеся недостатки 
устранены.

Под постоянным вниманием 
народных контролеров находят
ся вопросы условий труда и 
быта животноводов, торгового 
обслуживания, санитарного со
стояния ферм.

Успешному ходу зимовки 
скота способствовала и активная 
работа временных постов на

родного контроля. Совместно с 
депутатами они следили за 
своевременным обеспечением 
кормами и их рациональным 
использованием, качеством ш 
лучаемой продукции.

Вместе с тем в работе групг 
имеются недостатки. Majfo вь. 
мания уделяется качеству полу 
чаемой продукции, нет долж
ной борьбы с потерями кормов 
при транспортировке, хранении 
и их раздаче.

Выпущен из поля' зрения кон
троль за укреплением трудовгй 
дисциплины, выполнением ука
заний партии и правительства 
по усилению борьбы с пьянст
вом.

Нет четкого взаимодействия 
с временными постами, с «Ком
сомольским прожектором», об
щественными организациями, 
специалистами хозяйства, слаба 
гласность проводимой работы. 
Не проводится учеба с народ
ными контролерами, не прак
тикуется материальное и мо
ральное поощрение наиболее 
активных членов группы.

Комитет народного контроля ] 
обязал группу народного конт- j 
роля при Калининском сельском я 
Совете во главе с председате- ;| 
лем Э. Г. Тихановской принять ] 
меры по устранению отмечен- 
ных недостатков.

Первостепенным делом дол
жен быть контроль за выполне
нием государственных планов 
и заданий, принятых социалис- j 
тических обязательств по про- I 
даже государству продукции I 
животноводства, ходом стойло- ' 
вого содержания скота. Необхо- 
димо обеспечить неуклонное 
проведение в жизнь задач, вы
текающих из решений октябрь
ского (1985 года) Пленума ЦК 
КПСС.

Нужно ужесточить требова
тельность к должностным ли
цам, виновным в нарушении 
трудовой и государственной дис
циплины. Чаще заслушивать на 
заседании группы должностных 
лиц, виновных в нарушениях, 
применяя меры воздействия, 
предусмотренные законом.

В настоящее время надо 
лучше использовать средства и 
гласность контрольной рабо
ты, постоянно информировать 
коллективы бригад, цехов, ферм 
о проводимых проверках, их 
результатах и принимаемых по 
ним мерах.

Народным контролерам сле
дует ввести в практику изуче
ние, обобщение и распростра
нение опыта работы.

ПО ПРОГРАММЕ «БЕЗОТХОДНОЕ ПРОИЗВОДСТВО»

В Курском кожевенном объединении разработана п осуще
ствляется программа «Безотходное производство». Десятки 
тысяч тонн отходов нашли широкое применение в производст
ва  Обрезки кож, которые раньше выорасывалнсь, теперь идут 
в дело: на них производят желатин, кормовые белковые до
бавки для нужд животноводства. Объединением получены за
явки на продажу лицензий на изготовление кормового белка 
ряду зарубежных фирм.

НА СНИМКЕ: инженер, кандидат технических наук В. В. 
Морозов. Он один из авторов разработки получения кормового 
белка из отходоо кожевенного производство.
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инженер
i  Второй год урок физики на 
втором курсе Тотемского 
С ПТУ-4 7 по теме «Развитие 
средств связи в СССР» прохо
дит не совсем обычно. Начина
ется он в линейно-аппаратном 
зале районного узла связи. 
Старший инженер узла Виктор 
Иванович Чугреев знакомит 
учащихся с особенностями и 
видами электрической связи, 
которая применяется в районе. 
Из его рассказа ребята узнают, 
что наш узел связи обслужива
ет не только Тотемский, но и 
Тарногский, Бабуш кннский и 
Нюксенский районы, то есть 
весь восток Вологодской об
ласти.

Подробно знакомятся уча
щиеся с историей развития те
лефонной связи в нашем райо
не. Оказывается, еще 20 лет 
назад на Вологду шла - одна 
цепь, и одновременно могли 
вести разговор лишь два або
нента. Сейчас по этой цепи, ис
пользуя аппаратуру уплотне
ния, стало возможным осуще
ствить 15 каналов телефонной 
связи. А всего, с учетом работы 
телецентра, нас связывает с 
Врлогдой около J200 телефон
ных каналов (десять лет назад 
существовало 60 каналов).

Особый интерес у ребят вы
звало сообщение о совершенст
вовании внутрирайонной связи, 
так как многие учащиеся при
ехали учиться в Тотьму из 
сельской местности. Еще десять 
лет назад вся связь в районе 
велась по неуплотненным воз
душным линиям, а сейчас в 
каждый сельсовет проложена' 
кабельная линия с нескольки
ми телефонными каналами, что 
значительно улучшило качест
во связи.

На уроках географии ребята 
изучают вопросы международ
ного разделения труда между 
странами Совета Экономиче
ской Взаимопомощи. Здесь это 
предстает в зримых образах, 
так как аппаратура, установ
ленная в районном узле связи, 
изготовлена на заводах Поль- 
шй, Венгрии, Чехословакии и 
Советского Союза.

Подробно знакомятся учащие
ся с работой телеграфа, радио
узла, узнают о перспективах 
развития местного радиовеща
ния. Им нравится доступный, 
заинтересовывающий рассказ 
Виктора Ивановича. С экскур
сии они уносят много впечат
лений, и физические явления, 
лежащие в основе современных 
средств связи, становятся им 
все более понятными.

Изучение темы заканчивается 
уроком-семинаром, на котором 
учащимся своих групп о разви
тии в Советском Союзе радио
вещания рассказали В. Елисе
ев, С. Попов, М. Колосова, те
левидения—Э. Гаитов, А. Бах
валов, Н. Жигалова, о радио
локации -т- А. Брязгин, А. Ку
канов, Л. Третьякова. Почему 
наша страна ежегодно отмечает 
День радио, рассказали учащие
ся А. Мишуринский, В. Мара- 
ков. Используя материал экс
курсии, о развитии средств свя
зи в Тотемском районе сообщи
ли В. Марков, С. Кузнецов и 
С. Рычкова. Этой теме была 
посвящена физическая газета.

Г. ЛОБАНОВА, 
преподаватель физики.

С выходом в свет постанов
ления ЦК КПСС «О мерах по 
преодолению пьянства и алкого
лизма», в борьбе с этим злом, 
кроме административных орга
нов, огромная роль отводится 
трудовым коллективам. Адми
нистрация. работники, осуществ
ляющие охрану объектов, ин
женерно-технические работники, 
мастера, бригадиры, народные 
дружинники обязаны осуществ
лять контроль за соблюдением 
Указа Президиума Верховного 
Совета СССР «Об усилении 
борьбы с пьянством» в своих 
коллективах.

Дела о правонарушениях рас
сматриваются административны
ми комиссиями при исполкомах 
местных Советов и комиссиями 
по борьбе с пьянством.

У нас есть примеры реши
тельной борьбы с этим злом.

Трезвость —норма, пья не т в у — бо й\ -----------

Не п р о щ а т ь ,  а д е й с т в о в а т ь
За распитие спиртных напитков 
на производстве (на рабочих 
местах, в помещениях и на 
территории предприятий, уч
реждений, организаций) или 
пребывание на работе в нетрез
вом виде составлено 127 про
токолов. Административная ко
миссия Калининского сельис- 
полкома рассмотрела 23 мате
риала, Пятовского — 26, Ниж- 
непеченгского и Маныловского 
— по 13, Погореловского и 
Матвеевского — по 11.

Однако до сих пор бездейст
вуют административные комис
сии при исполкомах Вожбаль- 
ского, В ерхнетолш м енского , 
Медведевского, Мосеевского 
сельских Советов. Здесь не 
рассмотрено ни одного прото

кола, хотя факты пьянства на 
рабочих местах имеются. Руко
водство колхозов, другие ответ
ственные работники, видимо, 
смирились с пьянством в рабо
чее время.

После рассмотрения материа
лов на пьяниц в администра
тивной комиссии постановление 
должно быть направлено в от
дел внутренних дел с указани
ем места жительства и работы 
наказанного, его должности, 
даты совершения правонаруше
ния.

Иногда эти требования не 
соблюдаются. Так, в Николь
ском сельском Совете рассмот
рен 21 протокол за пьянку в 
рабочее время, но ни одного 
постановления в отдел милиции

не направлено, поэтому наруше
ния не зарегистрированы.

На каждого нарушителя сле
дует составлять отдельный про
токол. Во все административ
ные комиссии при исполкомах 
сельских Советов направлены 
разъяснения по оформлению и 
рассмотрению материалов, так 
что нужны только ответствен
ность и внимательность.

Необходимо всем звеньям 
административно - инженерной 
службы принимать решитель
ные меры по искоренению пьян
ства и алкоголизма в районе, 
соблюдая при этом социалисти
ческую законность при рас
смотрении материалов.

А. ЕРЫКАЛОВ, 
инспектор РОВД.

Уважаемая редакция! Реши
ла поделиться с вами своими 
мыслями, переживаниями. Вот 
о чем. В будничный ли день, 
в праздничный ли каждый из 
нас в свободную от хлопот и 
дел домашних минуту так или 
иначе вспоминает своих близ
ких сердцу людей.

И мне вспомнить есть кого. 
'Далеко-далеко отсюда,» от на
ших северных мест, в теплых 
краях служит в армии мой 
внук Женя Тяпкин. Пишет, что 
служба хорошо идет. И нам, 
его родным, радость.

На самом почетном месте в 
моем доме висит фотография 
мужа, погибшего в Великую 
Отечественную войну. Неволь
но вспомнились те лихие вре
мена. Трудное, голодное вре
мя. Но думали не о том, что 
фудем есть сегодня, не думали 
об одежде, думали о посильной 
помощи фронту. Бывало, при
дут из сельсовета и попросят 
приготовить для отправки на
шим защитникам Родины теп
лые вещи, или подписаться на 
заем. То и другое старались 
исполнить. Поздними вечерами, 
иногда за полночь, шили кисе
ты, вязали перчатки, теплые 
варежки, чем могли старались 
приблизить долгожданный день 
Победы.

Все для фронта, все для 
Победы! Этот лозунг словно 
жил в каждом из нас, это была 
первая и самая главная запо
ведь. Я в то время старалась

Читатель предлагает -

трудиться не только за себя, 
но и за мужа.

Во время войны в колхозе 
«1-е Мая» как-то по один год 
не смогли мы запасти доста
точно корма для зимовки ско
та. Но и в такой сложной об
становке не растерялись наши 
односельчане. И сейчас в моей 
памяти живы слова заведую
щей МТФ Марии Васильевны 
Осовской.

— Бабоньки, — сказала она 
тогда, — давайте с крыш со
лому снимать, изрубим ее по-

нутку, и сразу на ум приходит 
главное—только бы мир был 
на земле. Уж как Гитлер ни 
грозился поработить наш народ, 
да не сумел. И никто не суме
ет! И пусть американский пре
зидент Рейган не пугает нас, 
советские люди всегда стоят за 
правду, всегда идут мирным 
путем, и, если понадобится, я 
думаю, что у нас найдутся си
лы дать отпор любому врагу.

Сегодня кого ни спроси, все 
думают и говорят о мире: и 
старые, и молодые. А то, что

Мир— это главное
мелче, посолим и будем коров 
кормить.

Так и сделали. Выдержали 
ту зимовку, спасли скот, а вес
ной, как только показалась на 
полях зеленая травка, улучши
лись наши дела, стало больше 
молока. И пошли на фронт 
посылки. На этот раз с мас
лом.

С тех пор прошло четыре 
десятилетия. За плечами у каж
дого из нас большая жизнь. 
Вот и мне сейчас 72 года. Хо
рошая жизнь настала. Партия 
и государство все сделали для 
того, чтобы обеспечить нашу 
старость. Но вот что я хочу 
сказать: управлюсь с домашни
ми делами, выберу такую ми-

защищать
убедилась.

есть кому у нас 
Отечество, я тоже 
Хотя бы вот на таком приме
ре: понадобилось мне сложить 
дрова у дома. Начала потихонь
ку складывать, вдруг слышу:

— Давайте мы Вам дрова 
сложим, — сразу в несколько 
голосов.

Оглянулась, а это знакомые 
ребята. Один из них, Сергей 
Двойнишников, служит в мор- 
флоте, другой, Алексей, тоже 
солдат, оба на побывку домой 
приехали.

И закипела у ребят работа,. 
а у меня на душе так светло 
стало. Поспешила в дом, по
ставила самовар. Опять думка 
у меня запала: приглашала не-

А если создать бригаду?
Большая часть перевозок на

роднохозяйственных грузов при
ходится у нас на долю речного 
транспорта. Труженики водных 
магистралей доставляют в при- 
сухонские районы строительные 
материалы, топливо, промыш
ленные товары, продукты пи
тания. От нас везут продукцию 
лесной промышленности, сель
ского хозяйства и другие гру
зы. Перевозки водой имеют 
свои преимущества.

Но и у водников, на мой 
взгляд, есть возможности по
вышения качества обслужива
ния клиентуры. Часто органи
зации, в адрес которой посту
пает груз, в любое время суток 
приходится посылать своих ра
бочих для зачистки на судне 
остатков груза, иначе придется 
платить штраф за простой. А, 
допустим, для разгрузки желе-

После выступления газеты
«КОРОТКО, НО НЕ ЯСНО» — на корреспонденцию под 

таким заголовком, опубликованную в нашей газете № 113, 
председатель райпотребсоюза М. В. Власова сообщила в редак* 
цию, что публикация обсуждена на заседании правления рай
потребсоюза. Факт продажи винограда без предварительной 
проверки имел место.

Заместителю председателя горпо М. И. Голодовой за низ
кую организацию торговли свежими овощами и фруктами ука
зано. Правлению горпо предложено на очередном семинаре 
с продавцами обратить особое внимание на соблюдение правил 
торговли овощами и фруктами,

зобетонных изделий надо по
сылать квалифици р о в а н н ы х  
стропальщиков. Но не всегда и 
не каждая организация может 
располагать такими людьми.

Есть, конечно, выход — най
ти их на стороне или попросить 
членов команды крана или бар
жи (естественно, за наличные). 
А из каких источников взять 
эти деньги? Недолго и до на
рушения законности.

Почему бы порту Тотьма не 
организовать специальную бри
гаду по выполнению грузовых 
операций? Или пусть это будут 
те же крановщики, но чтобы 
оплата их труда производилась 
по безналичному расчету через 
организацию - получателя груза.

А. НОВОСЕЛОВ, 
общественный корр.

ОТ РЕДАКЦИИ. Наш кор
респондент попросил прокоммен
тировать письмо А. И. Ново
селова начальника речного пор
та Тотьма Н. М. Калмыкова.

Он ответил, что порядок погру- 
зо-разгрузочных работ в пере
грузочных пунктах обусловлен 
руководящими документами Ми
нистерства речного флота СССР, 
утвержденными соответствующи
ми постановлениями Совета 
Министров СССР. Эти руковод
ства распространяются и на порт 
Тотьма.

В соответствии с ними на 
берегах Сухоны, в наиболее удо
бных для клиентов местах, от
ведены участки для перегрузоч
ных работ — причалы. Они на
ходятся в ведомстве грузополу
чателей, которые несут ответ
ственность за оборудование, 
содержание причалов. Клиенты 
сами обеспечивают перегрузки 
рабочей силой, должны зачис
тить остатки груза.

Причал, подведомственный 
непосредственно порту, занима
ется переработкой грузов для 
мелких организаций, удаленных 
колхозов и совхозов, которые 
не могут оперативно и в нуж
ных количествах предоставить 
рабочую силу и содержать свои 
причалы.

давно строителей - шабашников 
дом подремонтировать, заплати
ла им 23 рубля. Как же, ду
маю, я с ребятами расплачи
ваться буду? Поставила на стол 
угощение и бутылочку вина. 
Выхожу на улицу, а мои по
мощники одеваются, уже все 
сделали. Пригласила в дом на 
угощение. А они от угощения- 
то моего отказались, особенно 
от спиртного. Не пьем, сказали, 
не положено. Передали привет 
моему внуку Жене и ушли.

...Постояла я у своего дома. 
Посмотрела ребятам вслед и 
подумала: эти не пожалеют сил 
для защиты нашей Родины, не 
подведут в трудную минуту.

А. ТЯПКИ НА, 
колхозница колхоза 

«1-е Мая».
От редакции. Читая пись

мо колхозницы Александры 
Федоровны Тяпкиной, не
вольно проникаешься неска
занной теплотой к этой не
знакомой женщине, много 
пережившей и так много со
хранившей в сердце своем 
добра. Главная тема ее пи
сьма — тема мира. Она 
важна для каждого из нас. 
Александра Федоровна по
делилась с читателями ду
мой о жизни, и не только •  
прошлом и настоящем, но и 
о будущем. Хотелось бы ви
деть на редакционном столе 
как можно больше таких 
писем.

М е р ы
п р и н я т ы

На письмо председателя ро
дительского комитета В. Л. 
Комаровой заместитель пред
седателя правления райпотреб
союза по торговле Т. С. Пути
лова ответила редакции, чтв 
факты, указанные в письме, 
частично подтвердились. Школь
ная столовая, действительна, 
закрывалась раньше установ
ленного времени, были случаи 
продажи продуктов питания #ез 
обработки.

Состоялся разговор с кол
лективом учителей Матвеевской 
восьмилетней школы, председа
телем сельисполкома Т. Л. К#- 
невой по вопросам питания 
школьников и осуществлению 
контроля за работой школьной 
столовой. Намечены мероприя
тия по устранению недостатков 
в работе столовой и улучшению 
питания школьников.

За факты нарушения правил 
торговли поварам Е. В. Олене
вой и Л. А. Рычковой стреге 
указано.

Л есн ая  апт ека
Ольху знают все жители го

рода и деревень. С лекарствен
ной целью используются лис
тья, кора и шишечки-соплодия. 
Собирают их осенью и зимой 
(до марта), когда соплодия пол
ностью одревеснеют. Опавшие 
соплодия для медицинских це-

Ольховые соплодия
лей не пригодны. Сушат сырье 
на чердаках, под навесами, рас
стилая слоем 4 —5 см, время 
от времени перемешивая.

Высушенные соплодия ольхи 
и чага принимаются в магази

нах и заготовительных пунктах 
потребительской кооперации по 
цене: березовый гриб чага — 
1 руб. 30 коп., ольховые шиш
ки — 60 коп. за килограмм. , 

Т . Т Я М И Н А .
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БРАЗИЛИЯ. В крупнейшей 
стране Латинской Америки на
растает движение крестьянских 
масс за социальную справед
ливость. По всей республике 
проходят демонстрации кресть
ян, требующих наделить зем
лей всех, кто на ней трудится, 
ограничить господство помещи
ков в деревне.

НА СНИМКЕ из газеты 
«Фолья ди Сан-Паулу»: мани
фестация безземельных кресть
ян в Сан-Паулу.

Фото ТАСС.

Беседа на меж дународные темы

по л е з н а я  встреча
10—21 ноября в швейцар

ском городе Женеве проходила 
встреча Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева и 
Президента США Р. Рейгана. 
Переговоры руководителей двух 
самых крупных держав прико
вали внимание всей планеты. И 
это не удивительно: от состоя
ния советско-американских от
ношений сегодня в решающей 
степени зависит общая обста
новка в мире. В последнее вре
мя взаимоотношения двух стран 
достигли, пожалуй, самой низ
кой точки за всю историю. 
Ухудшилась до предела н меж
дународная ситуация. Отсюда— 
та надежда и те ожидания, ко
торые возникли повсюду в свя
жи с женевской встречей.

Руководители СССР и США 
встречались в прошлом не раз. 
Плодотворными были их пере
говоры в Тегеране и в Ялте во 
время войны, когда наши стра
ны вместе боролись против 
гитлеровской Германии и ее со
юзников. Однако после третьей 
встречи, состоявшейся в Пот
сдаме в июле 1945 года, кон
тактов на самом высоком уров
не не было в течение десяти 
лет. В эти годы за океаном 
шла разработка планов войны 
против нашей страны. Вслед за 
атомным там появилось второе 
поколение ядерного оружия — 
водородная бомба.

Советский Союз ответил на 
этот вызов созданием собствен
ного ядерного оружия. А после 
того, как в состав североатлан
тического блока была включена 
Западная Германия, социалис
тические государства Европы 
заключили Варшавский Дого
вор — организацию их совмест
ной обороны.

Два месяца спустя после 
подписания Варшавского Дого
вора по предложению нашей 
страны в Женеве состоялось1 
совещание глав правительств 
СССР, США, Англии и Фран
ции. На этом совещании Запад 
не принял советских предложе
ний заменить противостоящие 
друг другу военно-политические 
группировки общеевропей ской 
системы безопасности, участ
ником которой могли бы стать 
и Соединенные Штаты. Но все
му миру уже было ясно, что о 
безнаказанной агрессии запад
ных держав против СССР и его 
союзников отныне не может 
быть и речи, и надо искать пу
ти к взаимопониманию.

В 1959 году Председатель 
Совета Министров СССР на
нес визит в Соединенные Шта
ты. Его несомненным успехом 
явилось совместное заявление о 
том, что обе стороны будут 
решать неурегулированные во
просы без применения силы, 
путем переговоров. К сожале
нию, намеченное на май 1960 
года совещание в верхах в Па
риже было сорвано шпионским 
полетом американского самоле
та У-2, который был сбит над 
территорией СССРт

Значительным шагом вперед 
стала встреча руководителей 
двух держав в Москве в 1972 
году, когда были Подписаны

важные документы: Договор об 
ограничении систем противо
ракетной обороны (ПРО), вре
менное соглашение о некоторых 
мерах в области ограничения 
стратегических наступательных 
вооружений (ОСВ-1) и основы 
взаимоотношений между СССР 
и США, а также ряд соглаше
ний о сотрудничестве в различ
ных конкретных областях.

А еще годом позже руково
дители двух стран встретились 
во Владивостоке. Они подтвер
дили намерение заключить но
вое соглашение об ограничении 
стратегических наступательных 
вооружений (ОСВ-2), основан
ное на принципе равенства и 
одинаковой безопасности сто
рон. После длительных перего
воров такое соглашение . было 
действительно разработано и 
подписано в Вене в 1979 году.

Следует сказать, однако, что 
стрелка политического баромет
ра за океаном стала быстро па
дать, и соглашение не было 
ратифицировано (подтверждено) 
американским сенатом. А с из
бранием на пост президента 
США Р. Рейгана в ноябре 
1980 года отношения между 
двумя странами ухудшились, 
«зашли в тупик».

Путь к нынешней встрече 
был долгим. И никто не ждал, 
что она завершится достижени
ем согласия по всем пробле
мам: слишком далекими одна 
от другой были исходные пози
ции сторон. Выступая на за
ключительной церемонии в. Же
неве, М. С. Горбачев прямо 
сказал, что решения важней
ших вопросов, связанных с за
дачей прекращения гонки воо
ружений и укрепления * мира, 
найти не удалось, между СССР 
и США продолжают оставаться 
крупные разногласия по прин
ципиальным вопросам. Важно, 
однако, уже то, что обе сторо
ны условились настойчиво про
должать работу по поиску вза- 
имопреемлемых решений этих 
важнейших вопросов.

Нельзя не выразить удовле
творения тем, что президент 
США согласился включить в 
совместноё советско-американ
ское заявление положение о 
важности предотвращения лю
бой войны между США и СССР
— ядерной или обычной, обе
щал не стремиться к достиже
нию военного превосходства, 
подтвердил — вместе с Гене
ральным секретарем ЦК КПСС
— необходимость предотвратить 
гонку вооружений в космосе и 
прекратить ее на земле, огра
ничить и сократить ядерное во
оружение и укрепить стратеги
ческую стабильность.

«Но действительное значение 
всего, о чем мы с президен
том условились, — подчеркнул 
советский руководитель, — мо
жет проявиться лишь в кон
кретных, практических делах». 
Поэтому, отмечая, что в Жене
ве была проделана большая ра
бота, мир вынесет о ней окон
чательное суждение по резуль
татам осуществления достигну
тых договоренностей.

А. КРАСИКОВ. (ТАСС).

Зам. редактора А. А. УПАДЫШЕВА

Ий ГОППШ  ЭКРДНЙХ
ВТОРНИК, 26 НОЯБРЯ 

Первая программа. 8.00 — 
«Время». 8.35 — Мультфиль
мы. 9.05 — Балет А. Адана 
«Жизель». 10.55—«Живое де
рево». Док. фильм. 14.30—Но
вости. 14.50 — «Наш совре
менник». Док. фильмы. 15.50— * 
«И с каждой осенью я оживаю 
вновь...». Произведения А. С. 
Пушкина в музыке. 16.30 — 
«Объектив». 17.15 — «Твоя 
ленинская библиотека». В. И. 
Ленин. «Партийная организация 
и партийная литература». 17.55 
—• «В огне и холоде тревог». 
Док. фильм о дважды Герое 
Советского Союза, полярнике 
И. Д. Папанине. 18.15—«Нау
ка и жизнь». 16.45—«Сегодня 
в мире». 19.00 — Обсуждаем 
Проекты ЦК КПСС. 19.20 — 
«Наш сад». 19.45—«Навстречу 
XXVII съезду КПСС». Про
грамма телевидения Туркмен
ской ССР. 21.00 — «Время». 
21.35—«Год как жизнь». Ху
дожественный фильм.

Вторая программа. 8.15 — 
«Сибирский эксперимент». На
учно-популярный фильм. 8.35
— В. Вересаев. По страницам 
произведений. 9.20 — «Судьба 
моя, граница». Научно-популяр
ный фильм. 9.35—13.10 — 
Учебная программа. 13.55 — 
«Знай и умей». 14.25—«Дра
матургия и театр». «Искусство 
режиссера». Передача 1-я. 18.00 
—- Новости. 18.15—Областное 
телевидение. 19.00 — «Служу 
Советскому Союзу!». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!».
20.15 — «Международная па
норама» . 21.00 — «Время». 
21.35 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Крылья Советов» — 
«Химик». 2-й и 3-й периоды.

СРЕДА, 27 НОЯБРЯ 
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35—«Клуб путеше
ственников». 9.35 — «Год как 
жизнь». Худ. фильм. 14.30 — 
Новости. 14.50 — Документа
льные фильмы социалистиче
ских стран. 15.30—«Творчество 
юных». 16.10 — «Стадион для 
всех». 16.40 — Выставка изо
бразительного искусства Совет
ской Украины. 17.00 — «...До 
шестнадцати и старше». 17.45
— «Помеха в пути». Научно- 
популярный фильм о вреде ал
коголизма. 18.05—Мультфильм.
18.15 — «Современный мир и 
рабочее движение». 18.45 —
«Сегодня в мире». 19.00 — 
Футбол. Кубок -УЕФА. У8 фина
ла. «Спартак» (Москва) —  
«Нант» (Франция). 1-й тайм. 
19.45 — Говорят депутаты сес
сии Верховного Совета СССР. 
20.00 — 2-й тайм матча «Спар
так» (Москва)—«Нант» (Фран
ция). 21.00—«Время». 21.35— 
Футбол. Кубок УЕФА, ‘/в фина
ла. «Днепр»—«Хайдук» (Юго
славия)..

Вторая программа. 8.15 — 
«Фарфор Узбекистана». Док. 
фильм. 8.35—13.20 — Учебная 
программа. 13.50 — «Шахмат
ная школа». 14.20 — «Драматур
гия и театр». Искусство ре
жиссера. 18.00 — Новости. 
18.20 — Областное телевиде
ние. 19.30 — «Музыкальный 
киоск». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.20 — «Со
дружество». 20.50 — «В Яс
ной Поляне». Док. фильм. 21.00
— «Время». 21.35—«Две строч
ки мелким шрифтом». Художе
ственный фильм.

ЧЕТВЕРГ, 28 НОЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — «Творчество 
юных». 9.10 — «В мире жи
вотных». 10.10—«Две строчки 
мелким шрифтом». Художест
венный фильм. 14.30—Новости. 
14.50 — Документальные фи
льмы. 15.40 — Премьера филь
ма-концерта «Композитор Вла
димир Рубин». 16.30—«Югосла
вия. День республики». Кино
очерк. 17.20 — Ф. Энгельс. 
«Страницы жизни». 18.05 — 
«Веселые нотки». 18.15—«Ле
нинский университет миллио
нов». «Что может дать народам 
разоружение?». 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00—«Мир и 
молодежь». 19.40 — «С чем 
идем к съезду». 20.00—Премь
ера документального фильма 
«Константин Симонов». 1-я се
рия. 21.00 — «Время». 21.35
— 2-я серия документального 
фильма «Константин Симонов». 
22.25—«Сегодня в мире».

Вторая программа. 8.15 — 
«Жили-были морские коровы». 
Научно-популярный фильм. 8.35
— Н. В. Гоголь. Страницы жиз
ни и творчества. 9.35—11.40— 
Учебная программа. 11.00 — 
«Наш сад». 11.30 — «Уникаль
ные высокопроизводительные 
прессы». Научно - популярный 
фильм. 12.05 — Р. Бернс. 
Страницы жизни и творчества.
13.35 — «Следствием установ
лено». Художественный фильм 
с субтитрами. 18.00—Новости. 
18.15 — Областное телевиде
ние. 18.45 — Чемпионат СССР 
по хоккею. «Спартак» — ЦСКА. 
21.00 — «Время». 21.35 — 
Премьера художественного фи
льма «Двое в песках».

ПЯТНИЦА, 29 НОЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — «Ребятам о 
зверятах». 9.05 — «Поют Т. Ру- 
завина и С. Таюшев». 9.40 — 
«Делай с нами, делай, как мы, 
делай лучше нас». 10.40 — 
Премьера док. фильма «Преж
де всего я врач...». 14.30 — 
Новости. 14.50 — Премьера 
док. фильма «Доверие моло
дым». 15.05 — «Русская речь».
15.35 — «Молодость». Теле-

вивионный журнал, 16.10 — 
«Поазия борьбы и гнева». 16.40 
—«В гостях у сказки». «Внук» 
Мультфильм (ВНР). 18.15 —i 
«Содружество». 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00—«Проб
лемы — поиски — решения»
21.00 — «Время». 21.35 —!
« Кинопанорама».

Вторая программа. 8.15 — 
«Мой дом — в селе». Премьера 
док. фильма. 8.35—12.10 —
Учебная программа. 13.00 _
«Мамина школа». 13.30—«Ве
ликий воин Албании Скандер- 
берг». Художественный фильм.
18.00 — Новости. 18.20—Обла
стное телевидение. 18.50—Ку
бок Интервидения по художест
венной гимнастике. 19.30 — 
Чемпионат СССР по хоккею, 
«Динамо» (Москва) — «Крылья 
Советов». 2-й и 3-й периоды. -
21.00 — «Время». 21.35 — «Бе- * 
ларусь моя синеокая». Концерт.

СУББОТА, 30 НОЯБРЯ 
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — Эстрадный 
концерт. 9.00 — «Я себя спра
шиваю». Научно - популярный 
фильм об одаренных детях. 
9.20 — «Движение без опас
ности». 9.50 — «Круг чтения». 
10.35 — «Победители». Встре
ча военных связистов. 11.55 —
«Город трех столетий». О Ле
нинграде. Передача 3-я. 12.35
— «Человек. Земля. Вселен
ная». 13.20 — «Радуга». 14.00
— «Семья и школа». 14.45 — 
«Герои А. Гайдара—на экра
не». «Чук и Гек». Художест
венный фильм. 15.30—«Очевид
ное—невероятное». 16.35 — 
Премьера фильма-концерта «Ле
довая фантазия». 17.10 — 
Мультипликационные фильмы. 
17.40 — «9-я студия». 18.40
— Кубок Интервидения по ху
дожественной гимнастике. 19.35
— «Нас венчали не в церкви». 
Художественный фильм. 21.00 
—«Время». 21.35—«Что? Где? 
Когда?». Телевизионная викто
рина. 22.50—Концерт.

Вторая программа. 8.15 — 
«Если хочешь быть здоров». 
8.30 — Премьера док. фильма 
«Предисловие к гонке». 9:00— 
«Утренняя почта». 9.30—Про
грамма Латвийской студии теле
видения. 11.15 — «Клуб путе
шественников». 12.15—Премье
ра художественного фильма 
«Всадник, которого ждут». 1-я 
и 2-я серии. 14.30 — Концерт 
народного артиста РСФСР 
Р. Керера. 16.20 — Мульт
фильм. 16.30—«Спутник кино- 

-зрителя». 17.15 — Реклама. 
17.20 — «Осенняя элегия». По
ет О. Чулаку. 17.50—Встреча 
с писателем Г. Троепольским в 
Концертной студии Останкино.
19.15 — «Здоровье». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!».
20.15 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Дела сердечные». 
Художественный фильм.
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П О З Д Р А В Л Я Е М !
Тотьма, Пионерская, 17t

БРАГИНОИ 
Фаине Васильевне.

Поздравляем с 55-летием и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья. Благодарим Вас 
за долголетний добросовестный 
труд.
Коллектив детского сада № 1.

Тотьма, Ленинский пер., 3, 
КОРЮКИНОИ 

Павле Александровне.
Дорогая мама и бабушка 1 

Поздравляем с 55-летием и вы
ходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, 
счастья.

Корюкины, Литвиновы,
, Рычковы.

Тотьма, Спортивная, 3,
ТРЕСКИНОИ 

Алевтине Васильевне.
Поздравляем с 55-летием I 

Желаем доброго здоровья, счас
тья, успехов. Благодарим за 
долголетний труд в системе ком
мунального хозяйства.

Коллектив РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства.

ЯКУШЕВОЙ
Аполлинарии Николаевне.
Поздравляем с 50-летием! 

Желаем крепкого здоровья, 
счастья в личной жизни, успе
хов в работе.

Коллектив бригады 
отделочников МПМК.

КИНОТЕАТР „ОКТЯБРЬ"
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
26—28 ноября художест-

МАЛЫЙ ЗАЛ 
26 ноября художествен-

венный фильм «Человек-амфи- ный фильм «У меня было 32
бия». Сеансы: в 17 (детский) 
19 (удл.), 21.10.

имени». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.), 21.10.

Тотемекое горпо приглашает 
девушек на индивидуальное 
практическое обучение по про
фессии продавец продовольст
венных и промышленных това
ров.

Коллектив автопредприя
тия выражает глубокое собо
лезнование Козлову Алексан
дру Васильевичу по поводу 
безвременной смерти отца 

КОЗЛОВА • 
Василия Николаевича.

Администрация Тотемского 
леспромхоза, партийный и 
профсоюзный комитеты вы
ражают глубокое соболезно
вание Козловой Антонине 
Павловне и всем близким по 
поводу безвременной смерти 

КОЗЛОВА 
Василия Николаевича.

Коллектив управления се
льского хозяйства райиспол
кома выражает глубокое со
болезнование старшему зоо
технику Гурьевой Валентине 
Ивановне по поводу смерти 
матери..

Гааата выходит по вторникам, 
чатааргам ■ субботам
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